

ENTREVISTA

HERALDO MUÑOZ, REDACTOR
DEL PROGRAMA
INTERNACIONAL DE LA
CONCERTACION:

1670 "Nuestra tarea es reconstruir la presencia exterior de Chile"

Víctor Vaccaro

Entra las nuevas figuras de la clase política chilena ha sobresalido este último tiempo el cientista político Heraldo Muñoz. En corto tiempo y con 40 años de edad, a este doctor en Estudios Internacionales de la Universidad de Denver le ha correspondido participar en algunos de los acontecimientos más destacados ocurridos en el campo de la oposición. Desde haber sido derrotado en su postulación a la Subsecretaría General del PS en las elecciones directas de hace un mes, pasando por la intervención en la nominación de los candidatos a parlamentarios del PPD en su calidad de Presidente de la Región Metropolitana y miembro de la Comisión Política de ese partido instrumental, hasta su activa participación en la elaboración de la política internacional del próximo gobierno democrático en tanto encargado del PS-Arrate para la redacción del programa opositor en materia de política exterior. Le consultamos a Heraldo Muñoz si el hecho que no figura su nombre entre los candidatos a diputados hay que interpretarlo como que se está reservando para ejercer funciones de gobierno:

"No necesariamente -responde-. Más bien refleja una opción personal de no postular al parlamento porque ello re-

queriría un tipo de compromiso que mi situación profesional me impide. Si es que ganamos, ello puede significar que lo que yo pueda aportar sea utilizado para funciones de gobierno, pero sería muy anticipado suponer que mí no postulación al parlamento automáticamente implique que voy a estar en el gobierno".

¿La comisión de programa de política internacional de la Concertación ya está examinando nombres más adecuados para los distintos cargos?

"Eso es algo que todavía está muy lejano. De lo que se trata hoy día es de comenzar a profundizar un programa de gobierno en materia de política internacional. La función que tenemos es llegar a precisar los detalles de lo que puede ser la política del gobierno democrático en esa materia".

¿No está seguro de que la oposición va a ganar en diciembre?

"Yo estoy seguro que vamos a ganar, sea quien sea el candidato que presenten las fuerzas del gobierno, pero creo que hay que ser muy cauto en estos temas, porque primero hay que hacer la campaña, luego hay que ganar y logrado esto, los partidos señalarán cuáles son las personas que le proponen al Presidente, pa-

ra que éste decida quiénes serán sus colaboradores en los distintos niveles. Cada día tiene su afán, como dice el refrán. Los afanes de hoy son la campaña y el programa de gobierno".

¿Ha costado concordar una política exterior entre la DC y el PS, que en el pasado tuvieron marcadas diferencias en este ámbito?

"Yo diría que no ha sido difícil, por una razón fundamental: estamos enfrentando el desafío de la reconstrucción democrática. Y para eso nos necesitamos todos en un amplio espectro que va desde la derecha democrática hasta aquéllos que en la izquierda estén efectivamente comprometidos con ese proceso. Las tareas son de unidad nacional para restablecer los equilibrios perdidos en el plano económico social, manteniendo tasas de crecimiento elevadas, subsidio a las exportaciones, gran responsabilidad en el gasto fiscal para no provocar desequilibrios, pero al mismo tiempo con una gran lealtad hacia los sectores más postergados y excluidos durante el gobierno militar. Eso significará un apoyo preferencial a las demandas de los trabajadores".

¿Cuál es la dimensión internacional de ese programa nacional?

"En el campo internacional tenemos

"Nuestra tarea es reconstruir la presencia exterior de Chile"

[artículo] Víctor Vaccaro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz, HeraldoAutor secundario:Vaccaro, Víctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Nuestra tarea es reconstruir la presencia exterior de Chile" [artículo] Víctor Vaccaro. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)